

ANDALUCÍA / ECONOMÍA

Los expertos piden una mayor apuesta por la investigación en la clausura del V Congreso del Jamón

08/Mayo · 22:16 · Agencias

Las conclusiones del V Congreso Mundial del Jamón, clausurado ayer en Aracena, ponen de manifiesto la necesidad de que empresarios y administraciones potencien más la investigación científica en el sector.

Así lo pusieron de manifiesto los miembros del comité científico, entre ellos su presidente, Javier Forero, quienes además destacaron como conclusiones de esta cita la importancia del manifiesto de defensa del sector porcino leído durante el Congreso o el gran futuro que la nanotecnología posee en los procesos de envasado.



▼ Una de las esculturas expuestas en el 'Museo del Jamón'. · Autor: Javier Cuesta

El encargado de ofrecer la conferencia de clausura fue el profesor de la Universidad de Granada Juan González Blasco, bajo el título 'La historia del jamón', en la que el catedrático de Economía realizó un recorrido histórico sobre su existencia, tratamiento y consumo.

González Blasco comentó que, a pesar de las escasas referencias históricas existentes, fueron los egipcios los que comenzaron a elaborar jamón de cerdo "gracias a su conocimiento en las técnicas de preservación de carnes con el empleo de sal".

De hecho, y según el profesor, el cerdo fue un animal muy presente en la cultura egipcia, "hasta el punto de que los propios faraones poseían decenas de ejemplares, que eran criados en los terrenos adyacentes al templo".

Sin embargo, este animal no siempre estuvo bien considerado en culturas como la egipcia y la griega y fue calificado en tiempos de Herodoto (siglo V antes de Cristo) como un animal impuro y los porquerizos o cuidadores de cerdos llegaron a ser una clase social marginada.

Según señaló Juan González Blasco, siglos después, la elaboración del jamón fue simultánea en varios pueblos del mediterráneo, como los ibéricos del Norte de España, "que producían y exportaban jamones a Roma, heredera de las tradiciones griegas como el gusto por toda clase de perniles y entre ellos los cerdos".

En el acto de clausura, se procedió a la entrega de los premios otorgados en el marco del V Congreso Mundial del Jamón por Trayectoria Científica y Trayectoria Empresarial.

Los galardonados han sido en la primera categoría un grupo de investigación del cerdo ibérico del Instituto Nacional de Investigaciones Agrarias (INIA), que lidera Luis Silión, y el profesor Juan Antonio Ordóñez, catedrático de Tecnología de los Alimentos en la Complutense, en la que es docente e investigador desde el año 1978.

El premio a la trayectoria empresarial ha sido para Sánchez Romero Carvajal, con sede en Jabugo y fundada en el año 1879, una de las empresas más reconocidas y prestigiosas del mundo en lo que a productos ibéricos se refiere, con Cinco Jotas y la gama Noblanza como sus dos líneas principales.

Una gran variedad de ponencias y trabajos

Dentro del marco del congreso se han llevado a cabo numerosas ponencias. La presentada ayer por el catedrático de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad de Navarra Miguel Ángel Martínez-González, puso de manifiesto que el mayor consumo de jamón curado "no incide en enfermedades cardiovasculares, hipertensión arterial o ganancia de peso".

Según el estudio, se ha encontrado que el consumo de jamón en los niveles más altos, es decir, cuatro raciones semanales, no presenta asociación con la incidencia de eventos cardiovasculares, tras ajustar por edad, sexo, ingesta energética total y patrón dietético, en comparación con los consumos inferiores a una vez por semana.

En conclusión, los resultados de este estudio "no proporcionan evidencia de que el consumo de jamón curado se asocie a mayor riesgo cardiovascular, de hipertensión arterial o de ganancia de peso".

Por otro lado, Sara Peña, investigadora de la Universidad Politécnica de Madrid, que participa en el proyecto europeo Q-PorkChains, y que ofreció una ponencia sobre "Estructura de la cadena de valor del jamón en España: retos y perspectivas", destacó que la comunicación entre los distintos eslabones que componen la cadena alimentaria del jamón es "esencial" para mejorar su eficiencia y rentabilidad, ya que "al comunicarte sabes lo que compras y lo que vendes al tiempo que también conoces lo que demanda el consumidor".

Peña explicó que en el marco de dicho proyecto se ha investigado la cadena de valor en la producción del jamón detectando como debilidades del sector "la fragilidad de la dehesa, ecosistema limitado que, a su vez limita la producción en extensivo"; la confusión de los consumidores frente a numerosas denominaciones y marcas y el hecho de que se trate de una industria "atomizada".

Con respecto a esto último incidió en que el hecho de que haya muchas industrias de pequeño tamaño -en España hay 4.000 industrias cárnicas- hace que se planteen problemas a la hora de afrontar demandas de producción más amplias, es decir, a la hora de querer acceder a la "gran distribución".



LA TIZA DIGITAL

Suplemento sobre la actualidad educativa de Jerez de la Frontera.



GRAN PREMIO ESPAÑA DE MOTOCICLISMO 2009

Toda la información detallada del Circuito de Velocidad de Jerez



MOTOR

Toda la actualidad del mundo de las dos y cuatro ruedas.



PANTALLAS

Actualidad y críticas de cine, DVD's, etc...



FERIA DEL CABALLO 2.009

Suplemento especial de la Feria del Caballo

+SUPLEMENTOS

BLOGS & OPINIÓN

información



APARCA QUE ME BAJO

Una visión prescindible y particular del mundo y sus actualizaciones.



DESDE LA GRADA

La actualidad deportiva, sus diferentes ámbitos y atractivos. Por Alberto Fuentes y Javier Escudero



RETRATOS DE LA HISTORIA

Un paseo por acontecimientos históricos reveladores y enigmáticos. Por José María Deira.



LO QUE QUEDA DEL DÍA

Cine y alternativas de ocio. Por Abraham Ceballos.



EL SEXO DE LOS LIBROS

Literatura y Erotismo. Por Carlos Manuel López Ramos.



UNA MIRADA ACTIVA

Reflexiones, valoraciones y descubrimientos en torno a la sociedad del siglo XXI. Por Diego Sánchez Olmo.



NI TONTAS, NI LOCAS, NI BRUJAS

Sociedad, opinion y relatos, desde una óptica feminista. Por Ana Isabel Espinosa



EL ANACORETA URBANO

Literatura creativa, ironía, humor negro, cuentos y retales mentales varios. Por Javier Jiménez



NOTAS DE UN LECTOR

Reseñas de las novedades literarias del mercado editorial, con atención especial al género poético. Por Jorge de Arco.



LA MANO INVISIBLE

Información económica. Por Juan Antonio Puche.

+BLOGS

Información

+ Leídas

+ Comentadas

+ Votadas

1. El dinero que falta en la Caja municipal se cifra ya oficialmente en 7,6 millones
2. El PSOE habla del mayor escándalo nacional habido tras lo de Marbella
3. El Bipartito PA-PP pedirá un crédito de entre cuatro y seis millones de euros
4. Pizarro cree que la Cámara de Cuentas no es suficiente en el 'robo' de la Caja
5. ¿Cuánto dinero había en las arcas del Ayuntamiento el 16 de junio de 2007?
6. La investigación cada vez coloca a los cajeros acusados más lejos del 'robo'
7. "De Bernardo sabía que en la Caja no estaban los 1.300 millones de pesetas"
- 8.